

Editorial

01 de Julio de 2020

Distinguida Comunidad Académica

La educación constituye una instancia inaplazable para lograr el desarrollo integral de los seres humanos y, por ende, el progreso de los pueblos quienes ante las adversidades se crecen para superarlas, ante este hecho la actividad educativa alcanza dimensiones insondables, constituyéndose en un laboratorio vivencial e inagotable de investigación y reflexión, de amplias posibilidades interpretativas y de múltiples perspectivas de comprensión y expresión. Este escenario fértil sirve no sólo para el cultivo investigativo, sino además para la construcción permanente de un cuerpo epistémico que defina las dimensiones de la educación desde una constante reactualización que apunte fundamentalmente a tres compromisos inseparables del binomio relacional investigación-educación, estos son: pertinencia, innovación e integralidad; todos ellos conseguidos en espacios propicios para el estudio, la creación, aplicación, teorización y el desarrollo del pensamiento.

En esta edición les presentamos los productos científicos de un grupo importante de investigadores, quienes a la luz de la interdisciplinariedad nos plantean amplios horizontes epistémicos del hecho educativo, cuyos horizontes se expresan en aportes, hallazgos y reflexiones.

Iniciamos la edición con los profesores Jesús Antonio Villarreal Hernández, Yanireth Del Carmen Plaza Ríos y Gisbel Alejandra Molano Vera, quienes realizaron un análisis e interpretación de la doble maternidad y las familias homoparentales. Exégesis jurídica la sentencia n°1187 decisión n°16-0357 de la sala constitucional del tribunal supremo de justicia en Venezuela, Y se concluye, que la jefatura de las familias pueden ejercerlas las familias homoparentales; y por ende, el Estado brindará protección sin distinción a la forma de conformación tradicional de las mismas, a favor del interés superior de niños y niñas, nacidos en esta tipología legal de familias, con los mismos derechos y garantías consagrados en el ordenamiento jurídico venezolano.

En el ámbito de marketing, Audrey Álvarez presenta la investigación que tuvo como objetivo principal el desarrollo de estrategias de marketing digital, con la finalidad de impulsar el posicionamiento de la empresa Fonet, C.A, ya que la misma no contaba con un plan estratégico de marketing que le permitiera posicionarse sobre la competencia. Para lo cual, primeramente, se estudiaron las variables que determinaban el posicionamiento de dicha organización, y en base a ello, diseñador las estrategias de marketing digital convenientes. Enmarcada bajo la modalidad de proyecto factible apoyada en la investigación documental y en el trabajo de campo.

Como apoyo a las personas con discapacidad, Ellilda Delgado y tomando como norte la preocupación a nivel mundial por atender a la población con problemas de discapacidad, es cada vez mayor. Con el propósito de proponer planes de mejora se realiza un estudio de campo, con el diseño de proyecto factible. Los resultados contemplan la descripción de una iniciativa es valiosa, para tratar de mejorar las condiciones de las personas físicamente discapacitadas, brindar estrategias para lograr la inclusión y erradicar la exclusión. Y desarrollar La propuesta de un Programa para la Atención de Personas con Discapacidad Física en los Eventos Académicos Universitarios.

Con relación a la gerencia, Lilibeth Porto de Rubio presenta un estudio que tiene por objeto estudiar la ética transcompleja comunicacional en el contexto del comportamiento gerencial. Se establece una metodología de tipo descriptivo con diseño no experimental transeccional de campo. Se concluye que la ética no es solo un tema o asunto de profesionales, es en consecuencia el resultado propio de una conducta que deriva del ser humano y su manera de manifestar su comportamiento ante la sociedad.

De igual manera Néstor Clemente, nos muestra un ensayo que tiene como finalidad, resaltar la importancia de las alianzas estratégicas en el mundo de los negocios y para las organizaciones y para concebir la idea de una alianza se toma como ejemplo a dos ampliamente conocidas compañías del ramo tecnológico como son Apple Inc. y Microsoft Corporation así como la historia de su alianza, con sus respectivos altibajos y la permanencia en el tiempo de esta unión, para el bienestar de ambas compañías a pesar de sus diferencias así mismo cómo ese tipo de alianzas no solo trae beneficios para las partes involucradas sino también para los consumidores al tener más y mejores productos o servicios al alcance, a raíz del trabajo de cooperación mutua.

En el contexto educativo, Omar Figueredo realizó una investigación con el propósito de evaluar el rendimiento académico del estudiante de la Escuela de Ingeniería Civil de la Universidad José Antonio Páez, en la asignatura Estadística, a partir de la aplicación de una unidad instruccional interactiva, empleó un diseño cuasi experimental pre test, post test con grupo control, a 67 estudiantes, empleando la prueba como instrumento, encontrándose como resultado que el rendimiento académico del grupo experimental que recibió la formación mediante un Sistema de Gestión de Aprendizaje (SGA) obtuvo una calificación promedio superior al grupo control que recibió las clases de manera presencial, por lo que se concluye que el uso de los SGA garantiza el acceso a la educación y favorecen el aprendizaje, en este caso de estudio, de la Estadística.

Por último, María del Carmen Independencia Momposo Hernández nos muestra un artículo en el cual pretende caracterizar, el estado de excepción y la limitación de los Derechos Humanos en Venezuela, logrando con esto conceptualizar los mismos; como un ordenamiento jurídico paralelo que concede un poder especial y temporal a la autoridad para atender un problema cierto y grave. El contenido del artículo se apoya en leyes vinculadas al estado de excepción y los Derechos Humanos, la investigación se enmarca dentro de un paradigma cualitativo, tipo documental nivel descriptivo, con utilización del método hermenéutico.

Dra. Yole González
Comité Editorial